
 
Verbale Consiglio di Federazione del 05.11.2021. 

Convocazione Prot. N° 481 del 22.10.2021.  

L’anno duemilaventuno, il giorno cinque del mese di novembre alle ore 18:00 trovarsi 
riunito in modalità videoconferenza il Consiglio Direttivo della Federazione degli Ordini 
dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali della Regione Lombardia per discutere il 
seguente ordine del giorno:  

Ordine del Giorno:  

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente  
2. Deleghe ed incarichi ai membri del consiglio (Formazione, Privacy, 

Comunicazione, e Responsabile PTPCT)  
3. Verifica situazione bilancio al 20.10.2021  
4. Verifica contratti e convenzioni in essere  
5. P.O.F. 2022 (da presentare entro il 15.11.2021)  
6. Programmazione assemblea dicembre  
7. Varie ed eventuali  

Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona (ndr. Consigliere giovane) 
- Dott.ssa Claudia Castiglione – Presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Giuseppe Croce – Presidente ODAF Milano LO, PV, MB 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF Como, Lecco, Sondrio 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese (ndr. Consigliere anziano) 

Assente nessuno.    

Come nella seduta precedente, Il consigliere, dott. Croce, fa presente che si asterrà si 
dalle votazioni odierne essendo in imminente scadenza di mandato  

 

Il presidente comunica la temporanea presenza dott. agr. Edoardo Tolasi per 
discussione solo del punto n. 5.  

Viene anticipata la discussione del punto n. 5 per poter poi congedare il dott. Edoardo 
Tolasi, che, in qualità di attuale referente della formazione, presenta il P.O.F. 2022, ne 
comunica l’aumento da 60 C.F. a 70 C.F. del totale crediti programmati come FODAF.  

Il Dott. Tolasi illustra la ridistribuzione dei crediti su alcune tematiche richieste dagli iscritti 
a livello Regionale (es. fitoiatria). Informalmente al 31/12/2021 si dovrebbe rinnovare 



 
anche la convenzione con ODAF Bologna per l’uso come utente convenzionato della 
piattaforma digitale per la formazione di FODAF Lombardia. Comunica inoltre anche la 
proroga CONAF del termine per la presentazione del P.O.F. 2022 dal 15/11/2021 alla 
data 31/12/2021, come da circolare Conaf n. 55 del 04/11/2021. 

 
Dott. Tolasi fa presente che è pervenuta da parte della Fiera Cosmogarden 2022 che 
si svolgerà a Brescia dal 27 al 29 marzo prossimi la richiesta di patrocinio. Per motivi 
organizzativi è richiesto riscontro nel più breve tempo possibile. A fronte della 
concessione di patrocinio da parte della Federazione di Lombardia verrebbe messo 
a disposizione un piccolo spazio espositivo per attività istituzionale. Il dott. Ribolzi fa 
presente che potrebbe essere utile l’utilizzo dello stand portatile già in possesso della 
Federazione al fine di proiettare il nuovo video in fase di realizzazione. 
Considerato il tema conduttore della manifestazione, il consiglio approva la 
concessione del patrocinio. 
 
A proposito del P.O.F. presentato dal dott. Tolasi, Il dott. Bara fa presente che il 
P.O.F. dovrebbe rappresentare un percorso e progetto politico condiviso dal nuovo 
Consiglio FODAF. 
 
Dopo aver congedato il dott. Tolasi, la riunione prosegue con la presenza dei soli 
consiglieri. 
 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente.  

Il dott. Ribolzi dà lettura del verbale del precedente consiglio tenutosi in data 
05.10.21. Votazione unanime dei membri del Consiglio per la sua approvazione 

2. Il Presidente, ricordata l’evoluzione della discussione nel corso dell’ultima assemblea 
di federazione tenutasi in data 30.06.2021 in merito all’approvazione di un 
“regolamento di funzionamento delle commissioni di lavoro della federazione 
regionale” a suo tempo  approvato con un minimo scarto di voti e con un’evidente 
distanza di posizioni nell’adunanza. Si prende atto della delibera dell’assemblea in 
merito alle nuove deleghe. 

Il dott. Bara fa presente che il precedente regolamento in materia di organizzazione 
dei Dipartimenti non è stato abrogato dall’assemblea contestualmente 
all’approvazione del nuovo regolamento e quindi attualmente sembrerebbero in 
vigore due regolamenti.  

Il dott. Bara suggerisce come metodo decisionale dei delegati, che le responsabilità 
di delega dovrebbero essere in primis in carico ai consiglieri FODAF eletti (e “che 
hanno già scelto di metterci la faccia”) prima dei colleghi esterni e chiede prima di 
conferire deleghe di definire quale possa essere la strategia politica del nuovo 
Consiglio FODAF.  



 
Il Presidente propone per le Deleghe e incarichi ai membri del consiglio (Privacy, e 
Responsabile PTPCT) anche di valutare la possibilità di avvalersi di consulenze 
esterne specialistiche. Fa inoltre presente che per la Privacy la Federazione ha già 
precedentemente dato incarico alla Ditta Fareg che tutt’ora segue tale problematica. 
Sempre il presidente propone di contattare e richiedere almeno 3 (tre) preventivi per 
far seguire la Federazione negli adempimenti relativi a “Trasparenza e 
Anticorruzione” da parte di un consulente esterno, in quanto trattasi di argomento 
complesso che, se mal gestito, potrebbe dar luogo ad ammende nonché ad eventuali 
risvolti penali in caso di gravi mancanze. Tutti i consiglieri sono concordi nel 
procedere con la richiesta di preventivi per la loro successiva valutazione al fine 
dell’assegnazione dell’incarico a consulente esterno.  

Sempre il presidente propone per la formazione e la comunicazione di affiancare un 
delegato che faccia da referente ed interfaccia tra il dott. agr. E. Tolasi ed il 
presidente. 

Il Presidente, come anche il dott. Leoni propongono di valutare di dividere il 
coordinamento dei 21 temi delle Commissioni di lavoro presenti nell’ultimo 
regolamento approvato dall’Assemblea dal 30.06.21 tra i Consiglieri eletti FODAF ed 
evitare deleghe esterne difficilmente controllabili. 

Vista la complessità dell’argomento propone di rinvia a prossimo Consiglio la 
prosecuzione della discussione, quando sarà presente anche il nuovo Presidente 
dell’Ordine di Milano, PV, LO, MB. 

3. Il dott. Leoni neo-tesoriere, cede la parola al dott. Croce, che in qualità di tesoriere 
uscente, fa il punto della situazione sulla base del bilancio di previsione 2021 e illustra 
le proposte per un assestamento di bilancio alla data del 20.10.21 (Previsione 
Gestione Entrate e Uscite) in base alle risultanze contabili preventivamente inviate e 
a disposizione dei Consiglieri. 

I Consiglieri FODAF richiedono alcuni chiarimenti e quindi si rinvia l’approvazione 
delle variazioni al bilancio 2021 e la Previsione di spesa 2022 (rendiconto) alla 
prossima seduta del Consiglio. Il dott. Croce (tesoriere uscente) e il dott. Leoni (neo 
tesoriere) prendono l’impegno di approfondire i punti in sospeso nel corso di una 
riunione in presenza da tenersi presso la sede di Milano della Federazione e che 
verrà relazionata al consiglio nel corso del prossimo incontro. 

4. Il Consiglio valutati i documenti, rinnova e approva le convenzioni e i contrati in 
essere, salvo disponibilità al rinnovo da parte degli interessati. Il presidente si fa 
carico di contattare i vari fornitori per il rinnovo degli accordi in scadenza. 

 

5. (già anticipato) alla presenza con dott. Tolasi 



 
 

6. Il Consiglio decide di rinviare all’inizio del 2022, comunque entro i termini previsti dal 
vigente regolamento la convocazione dell’Assemblea annuale FODAF nella 
primavera del 2022 con data da definire nel corso di uno dei prossimi Consigli.  

 

7. Varie ed eventuali: A seguito di richiesta di ulteriori membri supplenti per i prossimi 
esami di stato, il Consiglio delibera i seguenti nominativi ad integrazione della 
Commissione Esami di Stato già nominata per l’anno 2021: 

Dott. Moro Alessandro ordine di CR 

Dott. Vavassori Angelo Ordine di CO, LC, SO 

Dott. Caglioni Manolo Ordine di MI, LO, MB, PV. 

 

Non avendo altro su cui discutere / deliberare, la seduta si conclude alle ore 20.40. 

 

Il segretario FODAF  Cabini Emanuele 

 

Il Presidente FODAF  Ribolzi Marco 

 

 

05.11.2021. 


